Fête médiévale

anuars-ear-pévère





Fauconnerie, chevalerie, campements, artisans, créateurs et producteurs, petite restauration. Entrée 2€ ou gratuit pour les adultes costumés et les enfants de -14 ans















Mot de la présidente

Oyez, Oyez, Braves gens,

C'est toujours un grand plaisir de vous accueillir du haut de la Pévèle, sur le site historique du Pas Roland, chaque premier dimanche de juin.

En devoir de mémoire, n'oublions pas les milliers de soldats qui ont perdu la vie sur notre plaine le 18 Août 1304.

Cette manifestation permettra à tous, le temps d'une journée, de revivre au moyen âge et de profiter pleinement en famille et à moindre frais des nombreuses animations proposées.

Beaucoup de bénévoles s'impliquent dans l'organisation de cette journée et je les en remercie vivement.

Je suis fière de tous les membres de l'Association qui, à mes côtés, portent à bout de bras cette journée festive.

Notre village comprend un grand nombre d'associations, alors sachez que le bénévolat est un enrichissement et un épanouissement personnel à la portée de chacun, n'hésitez pas à nous rejoindre.

Les membres de l'Association Mons 2004, les bénévoles souhaitent à tous les visiteurs une belle journée et vous remercient par votre présence de les encourager à perpétuer cette fête médiévale.

Jacqueline DESCAMPS

Fête médiévale 2025

- · Restauration, Buvette, Crêpes.....
- · Exposition Atelier Térébenthine.
- · Artisans, Créateurs et Producteurs.
- · Tours de poneys avec l'écurie du hem.
- · Châteaux gonflables.
- · Courses en Sac.
- · Tombola.
- · La Médiathèque.
- · La salle des batailles.

Mons-en-Pévèle 2004 remercie:

- · La région des Hauts de France.
- · Le département du Nord.
- · La Communauté de Communes Pévèle Carembault.
- · La municipalité de Mons-en-Pévèle.
- · La municipalité de Moncheaux.
- · La Municipalité de Thumeries.
- · L'Amicale Laïque.
- · L'harmonie de Mons-en-Pévèle.
- · L'atelier Térébenthine.
- · L'atelier Art et créations de Thumeries.
- · L'écurie du hem.
- · La médiathèque.
- · Le service de sécurité orchesien.
- · Les exposants.
- · Les principaux acteurs les Bénévoles.
- · Gérard Hugot, Président d'honneur.
- · Les agriculteurs.
- · Les riverains pour leur compréhension.
- · Les étudiants en U-BTS ERPC du lycée Baggio.

La mesnie 1415

En campement, des personnages de la Mesnie 1415, en costumes du XVième siècle présentent l'arc gallois de la Guerre de 100 Ans, arme de destruction massive ainsi que le forgeron qui bat le fer pour en façonner les pointes de flèches ou d'arbalète («l'arme du diable»), ou encore la tactique de l'archer anglais qui décima les troupes de chevaliers lourdement harnachés; un quidam qui se prêtera au jeu éprouvera la lourdeur des pièces d'armure, avant d'affronter la grêle de flèches. Quant aux dames, elles feront la découverte des jeux d'enfançons, celles des tapisseries et broderies ainsi que des herbes et épices.

Les Recréateurs d'Univers

Les Recréateurs d'univers, Une troupe de reconstitution médiévale historique, domiciliée dans l'Aisne près de Crécy-sur-Serre, qui se spécialise dans le haut moyen-âge en 843, première année du règne de l'empereur Charles II «le Chauve», petit-fils de Charlemagne.



Einherjar

«Découvrez la vie d'un clan viking en voyage et entrez dans le camp des Hus Nordr Einherjar où les gestes du quotidien et les activités artisanales de l'époque sont évoqués. Forge, confection de galons traditionnels, couture et création de bijoux en «knit» y sont également présentés, ainsi qu'un stand de tirage de runes. Rencontrez le maître archer et les guerriers du clan toujours prêts à démontrer leur habileté au combat! Plongez dans la mythologie scandinave de l'ère viking et voyagez avec eux dans le temps!»



Fred le fauconnier

Venez assister à une démonstration conviviale et hors du commun de rapaces en vol libre. Ils vous feront passer un moment inoubliable et d'émotions rares. Vagabondant entre ciel et terre, buse, hibou, faucon et chouette s'aventureront au-dessus de vos têtes et vous frôleront sans danger. Sortez vos appareils et les oiseaux feront le reste.



Le Cirque d'Heidy

Théâtre équestre composé de cavaliers amateurs et bénévoles, le Cirque d'Heidy organise des spectacles afin de permette à tout public de découvrir les arts équestres et mettre en valeur la noblesse du cheval. Déambulation, dressage, carrousel des chevaliers, voltige cosaque et tournois seront au rendez-vous.

Marotte & les musards

N'imaginez surtout pas un spectacle médiéval ennuyeux et plat! A la façon de leurs ancêtres ménestrels, «Marotte et les Musards» chantent, jouent, content et jonglent avec humour et beaucoup d'interactivité avec le public. Sur leur véritable «théâtre de poche», surmonté d'une grande tente médiévale, Ils vous proposent quatre spectacles d'une demi-heure, tous différents, mis en scène, éclairés et sonorisés...





Les Doedelzaks de la Côte existent depuis 2003. Ils présentent et promeuvent la musique traditionnelle à la cornemuse en appuyant leur jeu principalement sur la polyphonie. Leur répertoire est largement inspiré du recueil «chants populaires flamands de France» et fait aussi quelques détours par le riche répertoire du centre de la France.



10k00 |

Ouverture de la Fête Médiévale

Déambulation:

Cirque d'Heidy Le Preux Chevalier Rideau Rouge

Itiacaa ito

10k30

Spectacle Marotte et les Musards Bohemian Karavan (haut du Pas Roland)

11k00

FAUCONNERIE FRED PASSION

11k30

Harmonie de Mons-en-Pévèle Personnage Renart (bas du Pas Roland)

12h00

Cirque d'Heidy : dressage artistique

12h30

Spectacle Marotte et les Musards Rideau rouge (haut du Pas Roland) Bohemian Karavan (Bas du Pas Roland)



amme

14100 Déambulation :

Le Preux Chevalier (haut du Pas Roland) Rideau Rouge (bas du Pas Roland)

15100 | Cirque d'Heidy : carrousel et voltige

15k30 | Fauconnerie Fred Passion

16100 Déambulation :

Bohemian Karavan (haut du Pas Roland) Le Preux Chevalier (bas du Pas Roland)

16130 | Spectacle Marotte et les Musards

Cirque d'Heidy : Tournoi de chevalerie

17130 Rideau Rouge (bas du Pas Roland)

18100 | Spectacle Personnage Renart

18130 | Spectacle Marotte et les Musards

bola . 16h30 et 18h.

17k00

Personnage « renart »

Il est une fois, un personnage... Renart!
Renart rôde dans la fête. Il furète, fouine, vadrouille.
Il capte le regard, empoigne le mot, saisit l'occasion...
prend le temps. En chasse de belles rencontres, il
s'avance au-devant des visiteurs...Pour les piéger?
Pire! Pour s'évader avec eux par les sentiers de
l'histoire. «Boniconteur... Historieur... Philofarceur..
échappé des foirails médiévaux...» En déambulation
sur la journée ou en spectacle programmé, il amuse, raconte,
instruit...

Le preux chevalier

Lancelot du Seau, Preux Chevalier de la Table Carrée, parcourt le vaste monde à la recherche du Saint Graal chevauchant son fidèle destrier Rossinante. Pour mener à bien sa quête, il est également accompagné de son dévoué écuyer Paul Employ, ancien gueux reconverti. Ces mercenaires aux rêves insensés arpentent notre fête médiévale, alpaguant çà et là les braves gens en espérant qu'ils les aideront à trouver l'objet de leurs rêves, le Saint GRAAL. Ce Preux chevalier n'écoutant que son courage mettra au défi quiconque osera l'affronter en joute. Soyez certains que ces deux personnages hauts en couleur ne passeront pas inaperçus.

Bohemian karavan

Aucun maux que nous ne puissions guérir! Aucun désir que nous ne puissions assouvir! Contre quelques piécettes et un sourire! Vendeurs de Potions, Vendeurs de Charmes!» Haranguant le chaland de leur petite ritournelle, nos vendeurs déambulent dans la foule pour proposer élixirs de charmes, potion d'amour, pattes de lapin, parchemins d'exorcisme et autres objets mystiques pour satisfaire les désirs les plus fous!

Viggo amuseur public

Damoiselles & Damoiseaux vous êtes joueurs et compétiteurs alors venez participer à de nombreuses expériences en compagnie de Viggo. La clé du château - La pesée de mini tonneaux -Le Bonneteau - Lancer d'anneaux - Touche du Bois - La balancelle infernale - Les Cylindres pouce-pouce - Les Clous en équilibres - memory'billes - L'aquarium -

Les bâtonnets etc... Vous serez tantôt acteur et tantôt spectateur! Mais attention Viggo est «Roublard, malin et rusé» !!! Alors oserez-vous venir l'affronter?

Artisane vannière

Peggy la vannière propose aux passants de s'arrêter un instant à son stand de démonstration pour découvrir l'un des plus vieux savoir-faire : la vannerie. Un panier sera tressé tout au long de la journée montrant la gestuelle du métier. Elle vous transmettra sa passion du tressage et vous présentera les outils utilisés et la matière première qui est l'osier.

Alice s'organise

Oyez, oyez, braves gens! Vous cherchez une animation pour votre prochaine fête? Ne cherchez plus! Louez des jeux de bois, Une animation originale et conviviale pour tous et que la joie règne!

Atelier art et creations de Thumeries

Bienvenue à l'atelier de modelage médiéval de l'association ART et CREATIONS THUMERIES! Chers petits artisans, aujourd'hui, vous êtes invités à plonger dans l'univers magique de l'artisanat du Moyen Age. Ici, vous pourrez laisser libre cours à votre imagination en modelant de l'argile, tout comme les artisans d'antan!



Harmonie de mons-en-pévèle

L'Harmonie de Mons-en-Pévèle est composée de 32 musiciens. Les répétitions ont lieu le vendredi soir de 19 h 30 à 22 h 00. L'harmonie participe aux cérémonies officielles à Mons-en-Pévèle et Avelin (19 mars - 8 mai - 11 novembre) et donne 2 concerts par an (concert de printemps et concert pour le téléthon). Elle participe également à la fête médiévale, à la venue des brugeois, au marché de Noël d'Avelin, aux cérémonies de la libération de Pont-à-Marcq....



Atelier térébenthine

Les paysages naturels sont une source inépuisable d'inspiration. Les artistes de Térébenthine trouvent dans la nature un motif de développer leur art et leur créativité. Retrouvez nous dans la Cense Abbatiale où vous pourrez découvrir tous nos talents et nos œuvres.



Courses en sac

Ne pensez pas être sélectionné pour les prochains jeux olympiques, la course en sac n'a jamais fait partie de ces disciplines. Pierre sera ravi d'accueillir petits et grands et de les encourager à explorer une façon originale de se déplacer tout en gardant l'équilibre Profitez pour passer moment de détente seul ou en famille.



Médiathèque

Un spectacle de contes pour petits et grands. La médiathèque de Mons-en-Pévèle vous invite à plonger dans l'univers fascinant des contes avec un spectacle qui promet de captiver petits et grands. Inspiré des récits médiévaux, des légendes arthuriennes ou encore des histoires empreintes de sagesse populaire, ce moment sera une véritable invitation au voyage.





Stand de l'Association

Point central de la Fête Médiévale, le stand de l'Association Mons-en-Pévèle 2004 :

- Renseignera sur les différentes activités de la journée.
- Assurera l'accueil des troupes et bénévoles.
- Remettra aux enfants costumés un cadeau.
- Sera le point de dépôt pour l'urne de la Tombola.
- Assurera la fonction de poste de secours.

Restauration

Venez festoyer afin de vous requinquer et prendre des forces.

Haut du Pas Roland, vous trouverez l'espace «Restauration» proposant frites, saucisses, merguez, américains et sandwichs. Des tickets seront en vente au stand principal de l'Association afin de fluidifier et désengorger la file qui servira à aller chercher les victuailles. Aucune réservation ne sera prise pour le repas. Une file d'attente prioritaire sera mise en place pour les exposants, bénévoles, animations, personnes à mobilité réduite et femmes enceintes.

À votre disposition également un stand crêperie et la Buvette.

Paiement possible en espèces, chèque et carte bancaire (minimum 1€) aux espaces «Restauration & Buvette».

Bas du Pas Roland, un stand restauration avec croque-monsieur, sandwichs froids et crêperie sera à votre disposition.

Bière Mons-en-Pévèle

Notre bière MONS-EN-PÉVÈLE 2004 est de retour.

Notre association a décidé de collaborer avec Simon Delannoy de la brasserie du Pas Roland afin de poursuivre la fabrication de la bière Mons-en -Pévèle 2004. Elle est brassée à partir de malt et de céréales fournies par le moulin Waast, ce dernier étant avec notre association à l'origine de l'élaboration en 2004. Cette bière sera vendue en bouteilles au stand de l'association et à la buvette. La brasserie du Pas Roland lance cette année sa production à Mons-en-Pévèle. À consommer bien sûr avec modération.



An blason en lien avec la bataille de Mons-en-Pévèle

En ce 18 août 1304 la bataille approchait de son dénouement. L'armée royale était restée maîtresse du terrain ; les Brugeois, qui luttaient encore vaillamment, prirent soudain la décision d'aller attaquer le camp du roi avec le dessein de l'occire. Lorsqu'ils déferlèrent près des tentes où Philippe le Bel se reposait, la stupeur fut grande. Rapidement le monarque demanda qu'on lui amène un cheval ; les deux écuyers qui l'aidèrent à s'y hisser furent tués par les Flamands.

Muni d'une hache, Philippe le Bel se battit avec l'énergie du désespoir. La cavalerie, alertée par le tumulte, arriva aussitôt et mit en déroute les Brugeois qui se replièrent pour rejoindre Lille, abandonnant ainsi le champ de bataille.

Parmi ceux qui défendirent le roi de France au mépris du danger, il y avait le comte Mourin d'Arfeuille. Le souverain le remarqua et, le soir venu, le récompensa de sa bravoure : il arracha de son royal pourpoint une fleur de lys et la lui remit en disant que, désormais, il l'autorisait à faire figurer celle-ci dans ses armes. C'était un privilège inouï. De nos jours, au château d'Arfeuille, dans la Creuse, le blason aux trois étoiles avec, en son centre, la fleur de lys, est bien sûr mis à l'honneur.

En 2004, lors du cortège historique marquant le 700ème anniversaire de la bataille, un char évoqua cette scène. Dans la foule, il y avait le vicomte François d'Arfeuille et son épouse. Ainsi, un descendant du lointain héros de 1304 put voir, à l'endroit même où il s'était déroulé, se reconstituer cet épisode singulier...

Gérard HUGOT